



55% de accidentes aún son atendidos por ambulancias ilegales en Cali

Marzo 23, 2017 - 12:05 a.m. | Por: Redacción de El País

2

f
0

t

g+

✉

Pese a que desde el 30 de enero de este año entró a operar el Sistema Integrado de Comunicación (Sico), que regula el uso de ambulancias de Cali, actualmente el 55 % de los accidentes que ocurren en la ciudad son atendidos por vehículos que están por fuera de este sistema. [Lea también: Así funciona la regulación de ambulancias para frenar los 'paseos de la muerte'](#)

Esa fue una de las conclusiones del debate que le realizó el Concejo a la Secretaría de Salud y de Movilidad de Cali, en relación con el control a las ambulancias de la ciudad.

Alexandra Hernández, concejal de Cali, manifestó que aún por las vías de la ciudad se sigue presentando una 'guerra del centavo' entre ambulancias, en especial para transportar personas heridas después de accidentes de tránsito y de esta manera acceder a los recursos del Seguro Obligatorio de Accidentes de Tránsito, Soat.

"Tal es el caso del accidente de una ambulancia que se presentó el pasado fin de semana en el barrio Alameda, las ambulancias siguen compitiendo por los pacientes de Soat, pasando por alto el decreto. Ese día la ambulancia no fue citada para atender un accidente y se movilizaba a alta velocidad", señaló.



Desde el 30 de enero, la Secretaría de Salud de Cali viene realizando jornadas para que las ambulancias se vinculen al Sistema Integrado de Comunicación. [Elpais.com.co](#) | Archivo

Según informó, en Cali hay un total de 243 ambulancias de las cuales hay 169 conectadas con el Sico. ¿Entonces qué pasa con el resto de ambulancias?, ¿quién las reglamenta?, ¿Cómo se enteran de los accidente que ocurren?, espero saber qué pasa con las ambulancias que aún no están habilitadas”, sostuvo la concejal.

A la fecha, el Municipio ha invertido \$300 millones en la plataforma de atención y despacho de ambulancias que funciona en la ESE de Salud del Centro.

Además, desde el Concejo se cuestionó que solo el 67 % de más de 170 ambulancias están funcionando con el GPS, lo que impide un verdadero control sobre ellas.

Por su parte, la Secretaría de Salud Municipal informó que en su base de datos cuenta con 243 ambulancias registradas y revisadas en los operativos de control, de estas 162 están conectadas con el Sico y con el distintivo que las diferencia.

“A partir del 30 de enero la línea 123 reportó 2313 casos, de los cuales se despacharon 1742 servicios de ambulancias, es decir, el 75,3 % del total de los requerimientos. De estos casos fueron trasladados a las diferentes IPS de Cali 826 pacientes, correspondiendo al 47,4 % del total de los casos despachados”, manifestó Alexander Durán, secretario de Salud de Cali.

Según datos de la ESE de Salud Centro, donde se encuentra el Sistema de Emergencias Médicas, del 30 de enero al 7 de marzo, un total 385 informales han atendidos casos y por caso en promedio llegan hasta 3 ambulancias al sitio.

En relación con los accidentes de las ambulancias notificaron que en este periodo de tiempo, desde la entrada en vigencia del decreto, se han reportado cuatro siniestros de ambulancias sin víctimas en la escena.

Por su parte, el Secretario de Salud de Cali sostiene que hay que ver la situación de las ambulancias desde la óptica del avance del servicio, desde el pasado 30 de enero.

“Esto es un proceso, pero el 75 % de las remisiones a la clínicas las estamos haciendo a través del sistema. Cuando todas estén con GPS podremos regular el 100 %. Yo le pongo que en tres meses acabaremos con la guerra del centavo de las ambulancias, eso si el Ministerio de Salud nos da la herramienta del GPS”, manifestó.

Petstival
¡El País de las Mascotas!
MARZO 25 y 26

Zona verde de la 14 de Valle del Lili
10:30 A.M. - 8:00 P.M.

I Copa Agility
Correcaninos - El País
Competencia oficial

\$7.000
POR PERSONA
7 años en adelante
Incluye Cover
Service

ASISTE AL EVENTO

Organiza: **El País** EUNTOSES
Boleteria: **Colboletos** 661 11

PUBLICIDAD ▶



NOTICIAS RELACIONADAS



El 46 % de las ambulancias que ruedan en Cali pasaron el examen

El funcionario añadió que en lo que va corrido del año han recibido seis denuncias formales por mal servicio de las ambulancias en Cali. “Por ejemplo, tenemos casos en que ambulancias del Cuerpo de Bomberos van a atender a un paciente de un accidente de Tránsito y llega otra ambulancia y se lo quita casi a puños. Hay un segundo caso en que una paciente se accidenta en la vía Cali - Jamundí. La ambulancia con la mujer pasa por la Clínica Valle del Lili, Imbanaco y HUV, termina en el norte de la ciudad, y la paciente se complica. Hoy en día tiene una delicada afectación”, explicó.

Según el funcionario, actualmente están en la pedagogía para que las ambulancias se registren al sistema, “le dimos 90 días, vamos en 45 días, cuando se cumpla el plazo empezaremos a ser muy estrictos”, concluyó.

Sobre el programa

valle salud sur		1	123
Clínica Colombia	3	3	116 ↗
Valle Salud Norte	1		114
Clínica Cristo Rey		1	74
No datos	27	8	36
Clínica Rey David	1		33
Clínica Versailles	1	3	19
Fundación Valle del Lili	2	1	15
Carlos Holmes Trujillo	9	4	1
Imbanaco	3	2	9
Hospital Joaquín Paz B.	6	6	
ESE Centro	6	2	1
Clínica Nuestra	6	1	2
Clínica del Oriente			8
Clínica DESA	8		
Hospital La Buena Esperanza	1		7
Clínica de Occidente	4		3
Hospital San Juan de Dios	2	4	1
Clínica de Los Remedios	4	1	2
Confederación de Clínicas	1	5	5

En total, 188 ambulancias de Cali cuentan con el sistema de georreferenciación satelital para poder saber su ubicación. Así se denunció desde el Concejo. Elpais.com.co

El Sistema de Emergencias Médicas (SEM) cuenta con un presupuesto mensual de \$84 millones.

El total de casos que ha tenido el centro de georreferenciación SEM, desde diferentes canales de comunicación, es de 3036 casos, de los cuales fueron positivos 1146 casos, es decir el 37,7%.

El promedio de atención es entre 3 y 12 minutos el tiempo entre el envío de la ambulancia y la asignación a la IPS para atención.

